

## Exposition « histoire du quartier St Joseph de Porterie-Les Batignolles »

Pendant 3 semaines au mois de mars le collège reçoit une exposition de 15 panneaux, prêtés par l'ALPAC, sur l'histoire du quartier St Joseph de Porterie-Les Batignolles aux XIX<sup>ème</sup> et XX<sup>ème</sup> siècles.

Cette exposition se tient dans le hall du collège. Elle sera étudiée plus spécifiquement par les classes de 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> dans le cadre de leurs cours d'histoire-géographie.

Certaines classes recevront en outre la visite de bénévoles de l'ALPAC qui pourront répondre aux questions des élèves.

### Présentation faite par l'ALPAC :

*Au XX<sup>ème</sup> siècle, les Batignolles et Saint Joseph de Porterie étaient deux quartiers très différents.*

- *Les Batignolles, un quartier ouvrier qui s'étendait autour de l'usine, était composé de trois cités : la Halvêque, la Baratte, le Ranzay, où pouvaient loger les familles ouvrières. On y trouvait de nombreux commerces dont une coopérative alimentaire, des cafés, un cinéma, un centre de soins, des lieux sportifs...*
- *Saint Joseph de Porterie était un village. On était en pleine campagne avec de nombreuses fermes. Au fil des années, St Joseph s'est urbanisé.*

*Aujourd'hui, on ne voit plus de différence entre les deux quartiers. Le quartier des Batignolles est plus connu sous le nom de la Beaujoire avec son stade et St Joseph est bien repéré avec ses grandes écoles au bord de l'Erdre.*

*L'exposition comprend 15 panneaux qui racontent l'histoire des Batignolles et du quartier.*